
PROTOKOLL DER BEIRATSSITZUNG AM 0 1.12.08 

Einladung vom 19.1 1.08 
Ort: Bürgerhaus 
Datum: 01.12.08 
Zeit: 19:OO Uhr-21:OO Uhr 
Anwesend: B. Baesgen, C. Bunte, K. Danielczyk, C. Kötter, 

H. Mehring, C. Pennekamp, H.-W. Rudolph, F.-J. Schulte im Busch, 
L. Schulte-Rummel, W. Sendermann, B. Westrup, U. Zimolong 

Leitung: I<. Danielczyk 
Protokoll: U. Zimolong 

Tagesordnung 

1.  Vortrag zu Klima- und Umweltschutz in Olfen (Verena Schubert et al., Schüler) 
2. Protokoll der Sitzung vom 07.05.08 
2.1. Protokoll vom 10.09.08 
3. IUimaschutzpreis 2008 
4. Energiemix, Zusammenfassung, Ausblick und Ziele 
5. Vortrag zur Nachhaltigkeit, Stand der Diskussion 
6. Arbeitsbereich Soziales: Senioren in Olfen 
7. Verschiedenes 
8. Tennine 

1. Vortrag . . . 
Zwei Schüler der IUasse 10.3 der Wolfhelmschule berichteten von ihrer Teilnahme an dem 
Robotenvettbewerb „First Lego League" auf regionaler Ebene an der Fachhochschule 
Bocholt. 
Die Aufgabe bestand in der Konstruktion eines Roboters, der in der Lage sein sollte, kleinere 
Tätigkeiten zu verrichten, sowie in einem kurzen Vortrag über Probleme und Lösungen im 
Bereich IUimaschutz und Energie in den jeweiligen Heimatorten. Zu diesem Thema hatte 
Herr Danielczyk (Lokale Agenda) den Olfener Schülern ausführliche Informationen und 
Materialien zur Verfügung gestellt. Sie konnten mit ihrer Aufgabenlösung den vierten Platz , 
belegen. 
Neben kurzen Anmerkungen zum Inhalt des Vortrags bekundeten einige Sitzungsteilnehmer 
ihr Interesse an einer Vorführung des Roboters. Es wurde beschlossen, hierfür einen Termin 
mit der Schule zu vereinbaren. Die Schüler nahmen, nachdem sie sich für die Unterstützung 
bedankt hatten, am weiteren Verlauf der Sitzung nicht mehr teil. 

2. Protokolle . . . 
Zu den Protoltollen vom 07.05. und 10.09.08 gab es keine Einwände. Der Vertreter des 
Heimatvereins regte jedoch an, zukünftig auf der Einladung eine Telefon-Nummer 
anzugeben, unter der Erkundigungen, Anregungen oder Abmeldungen erfolgen können. 

3. Klimaschutzpreis . . . 
Es lagen 2 Anträge vor. Vorgeschlagen für die Preisvergabe wurden (in der Reihenfolge der 
Eingänge): 



a) Herr Georg Holtmann, für seinen langjährigen ehrenamtlichen Einsatz iin Bereich der 
Umweltpflege 
b) die SV der Wolfhelmschule, für ihr Projekt ,,Grüne Sheniffs". 

Diskussion 
a) Der Antragsteller war persönlich anwesend und begründete seinen Vorschlag: 
Herr Holtmann fördert seit vielen Jahren die Erhaltung oder Wiederansiedlung einheimischer 
Vogelarten durch Beobachtung und Registrierung. Durch Bau, Anbringung und Wartung von 
IVistmöglichkeiten konnte er auch gefährdete Bestände (z.B. Steinkauz) wieder im Olfener 
Raum sichern. Sein aktiver Einsatz in den Steverauen Ehrte zu der erstmals erfolgreichen 
Ansiedlung von Störchen. Geäußerte Bedenken, hier sei der Zusammenhang mit Klimaschutz 
nicht erkennbar, konnten mit Hinweis auf die Ausschreibungskriterien behoben werden (siehe 
Ausschreibung). 
b) Der Antrag wurde vom projektbegleitenden SV- Lehrer begründet: 
,,Grüne Sherriffs" ist eine Schüler- Initiative der SV, die das Bewusstsein der Schüler für 
Klimaschutz und Ernergieeinspamngen schärfen soll. Die Durchfühning erfolgt durch Olfener 
Schüler der 5. U. 6. Jahrgangsstufe, die nach Schulschluss an Hand eines Priifbogens die 
IUassenräume auf Einhaltung der vereinbarten IOiterien überprüfen. Es gibt ein schulinternes 
Anreizsystem , beste Ergebnisse zu erreichen. 
Fragen nach möglicherweise geplanter pädagogischer Begleitung oder Aufarbeitung, uin 
gewonnene Erkenntnisse bei Schülern zu verfestigen, konnten nicht geklärt werden. 

Ergebnis 
Es wurde festgestellt, dass beide Anträge den Ausschreibungsknterien entsprechen. 
Zur Preisverteilung gab es 2 Vorschläge: 
1. Verteilung zu gleichen Teilen auf beide Anträge 
2. Verteilung im Verhältnis 70% zu 3 0% zugunsten Antrag a) 
Die Abstimmung ergab ein Ergebnis von 9 : 3 Stimnen für Vorschlag 2. 

4. Energiemiu ... 
In einer zusammenfassenden Übersicht der bisherigen Agenda-Informationsveranstaltungen 
zu den verschiedenen Formen alternativer Energiegewinnung konnte festgestellt werden, dass 
alle Bereiche abgedeckt wurden. Im nächsten Schritt soll auf einer der folgenden Sitzungen 
versucht werden, eine Bilanz der tatsächlich erfolgten Energieeinträge zu ziehen. 
Weiterhin ist geplant, das Energiekonzept der Stadt Olfen vorzustellen, ein Energiemix aus 
konventioneller und alternativer Energie. 

5. Vortrag ... 
Der Bericht zum gegenwärtigen Stand der Diskussion zum Thema ,,NachhaltigkeitU musste 
aus Zeitgründen verkürzt werden. Exemplarisch vorgestellt wurden drei wichtige 
Inforrnationsbroschüi-en: 
- Rat für Nachhaltige Entwicklung, „Nachhaltigkeit vor Ort" - Konferenz der 100 jüngsten 
I<ornmunalparlamentarier 

- Rat für Nachhaltige Entwicklung, Welche Ampeln stehen auf Rot? Stand der 21 Indikatoren 
der nationalen Nachhaltigkeitsstrategie . . . 
(www.nachlialtinkeitsrat.de) 

- Statistisches Bundesamt, Nachhaltige Entwicklung in Deutschland, Indikatorenbericht 2008 
(www.destatis.de) 



6. Arbeitsbereich Soziales . . , 
Nachdem für längere Zeit der Schwerpunkt der Agenda-Arbeit auf den Bereich „Energieu 
gelegt wurde, soll jetzt auch der Bereich „Sozialescc wieder aufgenommen werden. In diescm 
Zusammenhang wurde eine Initiative der Senioren-Union vorgestellt, die eine 
Übersichtstabelle insbesondere für ältere Mitbürger zusammengestellt hat. Aufgelistet sind 
hier Veranstaltungen unterschiedlicher Vereine und Verbände aus den Bereichen Kultur, 
Sport und Soziales. Die Liste ist ab sofort im Bürgerbüro erhältlich. 
Auf der nächsten Beirats-Sitzung wird das DRK Olfen seine Arbeit vorstellen. 

7. Verschiedenes 
Der Vertreter des DRK weist auf einen Sonder-Blutspendetemin hin: Am 20.02.09 
(Kamevalsfreitag) wird der Blutspendewagen vor der neuen Ballsporthalle an der 
Hoddenstrasse stehen. Der mit der Spende verbundene kleine Imbiss wird in Zusammenarbeit 
mit dem Sus In Treff organisiert. 

8. Termine 
nächste Beirats-Sitzung findet statt am 26. Januar, 19:00 Uhr, im Haus Rena am 

Eckernkamp. 


